

Miércoles 14 de noviembre de 2018

El Financiero Aumenta 13% precio del gas LP en CDMX en los últimos 12 meses

DANIELA LOREDO Durante la última quincena de octubre, el precio del gas LP promedió en la Ciudad de México en 11 pesos por litro, 13 por ciento más con respecto del mismo periodo de 2017 cuando el precio oscilaba en 9.72 pesos por litro. De acuerdo con datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) el costo por litro, es decir el precio por cilindro, también subió 11 por ciento tras pasar de 18.12 pesos por kilogramo a 20.08 pesos por kilogramo. En Baja California, estado donde la Comisión Federal de Competencia Económica investiga casos de oligopolios, el precio por el energético tanto en autotanque como por cilindro aumentó 17 y 18 por ciento respectivamente. P.C. sector energético, gas LP, precios Presión a Presupuesto 2019 por petroprecios

JASSIEL VALDELAMAR Los precios del petróleo a nivel mundial ligaron ayer 12 días de pérdidas, en los que acumularon un desplome cercano al 20 por ciento, lo que podría acotar el presupuesto para 2019 del gobierno del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, coincidieron expertos. Señalaron que la caída en el crudo obligará al equipo económico de AMLO a fijar en la Ley de Ingresos 2019 un precio de la mezcla mexicana prudente, ya que no está definida la tendencia que tomarán los petroprecios hacia el cierre de año. P.C. sector energético, petróleo, precios, AMLO, presupuesto 2019 El ‘lado b’ de quitar comisiones bancarias: golpe de 17,000 mdp en recaudación fiscal

ZENYAZEN FLORES Si se cancelan las comisiones que cobran los bancos por diversos servicios podrían perderse alrededor de 17 mil millones de pesos, debido a que dejaría de recaudarse ese monto por concepto del Impuesto al Valor Agregado (IVA), estimó Luis Focerrada, presidente de True Economic Talks y exdirector del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Consideró que hay comisiones que sí pueden reducirse, pero para aplicar cambios se tiene que hacer un buen estudio técnico y revisar cuáles son las mejores prácticas en el mundo para “aliviar” el costo de los servicios financieros en las familias, “eso está bien, pero con bases técnicas”. P.C. sistema financiero, sector bancario, comisiones bancarias Reforma Confirman fusión de Nafin y Bancomext

Jessika Becerra Cd. de México (14 noviembre 2018).- La fusión entre Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) se realizará en el próximo sexenio, confirmó Jacques Rogozinski, director general de Nafin. En una conferencia sobre la situación financiera y los avances en la colocación de crédito de Nacional Financiera, el directivo dio a conocer que ha tenido reuniones con Eugenio Nájera, quien le comunicó que la fusión si se realizará. El directivo expuso que el proceso tardará al menos un año y que dará origen al quinto banco más grande del País por tamaño de activos, aunque aún no se define cómo se realizará la fusión P.C. sistema financiero, Bancomext, Nafin Discute OPEP rebaja de producción

Reuters Londres, Inglaterra (14 noviembre 2018).- La OPEP y sus socios están discutiendo una propuesta para reducir la producción de crudo en hasta 1.4 millones de barriles por día para el 2019, dijeron tres fuentes conocedoras de la situación, para evitar un exceso de suministro que debilite los precios. Preocupado por un descenso en los precios del crudo y un alza del suministro, la Organización de Países Exportadores de Petróleo está hablando otra vez de reducir su bombeo, apenas meses después de elevarlo. El grupo se reunirá el 6 de diciembre para fijar su política para el próximo año. Una de las opciones discutidas por los ministros de Energía de Arabia Saudita, Rusia -ajena a la OPEP- y otras naciones durante una reunión en Abu Dabi el domingo fue rebajar el bombeo en hasta 1.4 millones de barriles por día, indicaron las fuentes. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción Queda a la mitad México Conectado

Leticia Rivera Guadalajara, México (14 noviembre 2018).- México Conectado, programa federal creado para dar a la población conexión gratuita a Internet en sitios públicos como parques, escuelas, plazas, oficinas y bibliotecas, sólo instaló 101 mil 322 sitios de servicio, de los 250 mil que contemplaba el proyecto iniciado en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Desde 2013 el acceso a Internet es un derecho constitucional en el País y el programa México Conectado se creó como estrategia para ayudar a cumplir dicho mandato. Y aunque el plan contemplaba, además de la implementación de 250 mil sitios de conexión en el País, el ejercicio de un presupuesto estimado en 18 mil millones de pesos, los recortes presupuestales a los programas del Gobierno federal permitieron la instalación de menos de la mitad de los puntos, admitió Carmen Rodríguez Armenta, vicerrectora de la Universidad de Guadalajara (UdeG), institución que 2013 coordina la operación del programa a nivel nacional. P.C. México Conectado, internet, telecomunicaciones Salen capitales de México hacia Brasil

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (14 noviembre 2018).- En el umbral de los Gobiernos populistas que asumen el poder en las dos economías más grandes de América Latina, los comentarios contrastantes de los presidentes entrantes están llevando a que el dinero fluya desde México hacia Brasil. Los inversionistas agregaron 367 millones de dólares a los fondos cotizados en bolsa estadounidenses que rastrean las acciones y bonos brasileños la semana pasada, la mayor entrada desde mayo de 2017, según datos compilados por Bloomberg. P.C. inversión, flujo de capitales, América Latina Impone récord la informalidad

Ernesto Sarabia Cd. de México (14 noviembre 2018).- La informalidad total del País se incrementó 2.2 por ciento anual en el tercer trimestre de 2018, con lo que alcanzó las 30 millones 635 mil 7 personas, un récord histórica, según cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto debido a que dos de sus componentes experimentaron descensos durante ese periodo, pues la unidad económica que considera empresas, Gobierno e instituciones, y que emplea a 7 millones 334 mil 156 personas, disminuyó un 2.8 por ciento en comparación con el mismo lapso de 2017. En tanto, aquella que refiere el ámbito agropecuario cedió 0.8 por ciento anual, a 6 millones 213 mil 692 de trabajadores. P.C. INEGI, empleo, economía informal El Economista Altas en el IMSS repiten caída en octubre María Del Pilar Martínez La generación de empleo formal en el país registró una caída de 16% en el mes de octubre, comparado con el mismo periodo del 2017, alcanzando una creación de 163,219 puestos de trabajo convirtiéndose en el tercer mes consecutivo en el que se reporta una

disminución, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En su reporte mensual, el IMSS detalló que la generación de empleo permanente reportó el mejor dinamismo al aumentar 5.4%, respecto al mismo periodo de 2017; mientras que el eventual se redujo 51.7%, al ubicarse en una generación de 35,653 plazas laborales; mientras que un año previo reportó 73,824. P.C. IMSS, empleo En IED y empleo se lograron metas: EPN Leopoldo Hernández El presidente Enrique Peña Nieto presumió que durante su sexenio se crearon más de 4 millones de empleos y se tuvo una inversión directa en el orden de los 200,000 millones de dólares. “Si al inicio de esta administración nos hubiéramos fijado como metas sexenales alcanzar 200,000 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) y generar más de 4 millones de empleos, difícilmente alguien nos hubiera creído; sin embargo, estamos cerrando el sexenio con estas dos cifras inéditas”, dijo. Con este monto de inversión, aseguró, México se consolida como un destino confiable y rentable para el desarrollo de proyectos de largo plazo, lo que significa más empresas, mayor competencia, más productos y mejores precios para el consumidor, pero sobre todo más crecimiento y oportunidades laborales. “Apenas el año pasado superamos por primera vez la cifra de 3 millones de empleos generados en el sexenio, hoy el Instituto Mexicano del Seguro Social da a conocer la creación de 163,219 puestos de trabajo en octubre pasado”, expresó. Durante su participación en el evento Seis años de resultados del Sector de Economía y Generación de Empleo, manifestó que la cifra es relevante, pues, afirmó, “por primera vez en la historia de México en un solo sexenio alcanzamos más de 4 millones de empleos (...) al mes de octubre el número exacto de empleos generados en esta administración es de 4 millones 61,243 plazas de trabajo formales”. En ampliación de pacto comercial con Brasil, AMLO se irá con calma Jorge Monroy El gobierno electo de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dijo que no avalará, sin analizar a fondo, las negociaciones que actualmente lleva a cabo la Secretaría de Economía para profundizar en los acuerdos de complementación económica 53 y 55 (ACE-53 y ACE-55), entre México y Brasil. La futura secretaria de Economía, Graciela Márquez, dijo a El Economista que será en marzo cuando el nuevo gobierno tome una decisión sobre profundizar en dichos acuerdos comerciales entre las dos potencias de América Latina, o incluso convertir esos acuerdos en un tratado comercial como no descarta la actual administración federal. “Lo vamos a analizar”, indicó Márquez Colín. P.C. AMLO, Brasil, acuerdo comercial Cupos y no aranceles, en el horizonte del aluminio Lilia González La industria del acero y aluminio mexicana arrancaría el 2019 sin aranceles de 25 y 10%, respectivamente, impuestos por Estados Unidos y Canadá; sin embargo, la relación comercial apunta a que habría una cuota de exportación con potencial de crecimiento en la producción de los metales, coincidieron gobierno, empresarios y representantes del Congreso estadounidense. En el marco del primer Foro de la Cámara Nacional de la Industria del Aluminio (Canalum), Larry Rubin, representante del Partido Republicano estadounidense en México, dijo que “en los próximos 60 días, el arancel en aluminio y el acero se puede eliminar, hemos visto que las negociaciones que ha venido llevando a cabo la Secretaría Economía son muy positivas”. P.C. industria del aluminio, aranceles México captó incremento de 11.1% en IED de enero a septiembre: Secretaría de Economía Lilia González México captó 24,174 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el periodo de enero a septiembre del 2018, monto que representa incremento en 11.1% respecto a la cifra preliminar del mismo periodo del año previo, cuando se elevó a 21,754.9 millones de dólares, reportó la Secretaría de Economía. Aunque durante el tercer trimestre del presente año, la llegada de capitales extranjeros a México cayó 28% comparado con julio-septiembre del 2017. Nuestro país recibió 4,135 millones de dólares, esto es 1,581 millones de dólares menos que en el tercer trimestre del año previo, cuando alcanzó 5,716.8 millones. P.C. Secretaría de Economía, IED, inversión Comisiones bancarias no se modificarán hasta febrero: Ricardo Monreal Notimex El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, expuso que no habrá modificaciones en comisiones bancarias de aquí a febrero próximo, y que durante este mes y diciembre conversará con los bancos y usuarios de la banca, por lo que la iniciativa puede salir en el próximo periodo de sesiones. En entrevista con Grupo Fórmula, el legislador dijo que ya inició un acercamiento con banqueros para establecer una agenda de foros a fin de analizar la iniciativa de Ley de los Servicios Financieros. P.C. sistema financiero, comisiones bancarias, servicios financieros La Jornada De 104 mil 900 mdp, utilidades de bancos en septiembre Israel Rodríguez Ciudad de México. La banca en México, en su mayoría filial de instituciones extranjeras, obtuvo en septiembre de 2018 utilidades netas de 104 mil 900 millones de pesos, un crecimiento de 9.2 por ciento con respecto al mismo mes del año pasado. Informes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) precisó que el monto de comisiones y tarifas cobradas ascendió a 70 mil 500 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 3.9 por ciento con relación a septiembre de 2017. Los resultados de la operación de los 50 bancos que operan en México fue de 139 mil 300 millones de pesos. De esta manera, las comisiones de la banca significaron 49.3 por ciento del total de los ingresos de la banca múltiple. La cartera de crédito ascendió a 5 billones 44 mil millones de pesos, es decir, un aumento de 4.9 por ciento en términos anuales. P.C. sistema financiero, sector bancario, utilidades, comisiones Peso se recupera, impulsado por datos de inflación en EU Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se recuperaba este miércoles desde su nivel más débil de mediados de junio de la mano de otras monedas emergentes de la región, y tras un dato de inflación de octubre en Estados Unidos que resultó en línea con las expectativas. La divisa local cotizaba a 20.3475 por dólar, con una ganancia de 0.68 por ciento o 13.85 centavos, frente a los 20.486 de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio México insiste en eliminar aranceles de acero y aluminio del T-MEC Alejandro Alegría Ciudad de México. Antes de firmar el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el gobierno mexicano hará todo lo que esté a su alcance para que Estados Unidos elimine los aranceles de 25 y 10 por ciento, respectivamente, que impuso a las importaciones de acero y aluminio, pues no son una amenaza para la seguridad nacional del vecino país del norte, dijo Kennet Smith, jefe negociador del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En el contexto del Primer Foro de Aluminio: innovación y futuro, el funcionario dijo que se espera que antes del 30 de noviembre próximo, fecha en que se debe rarificar el tratado que sustituirá al TLCAN, deben eliminarse las medidas emprendidas por Washington, pues es un proceso desligado. P.C. T-MEC, acero, aluminio, aranceles Se desploma inversión extranjera en un año: SE Susana González G. Ciudad de México. Desde julio, cuando se realizó la elección

presidencial, y hasta septiembre de 2018, la Inversión Extranjera Directa (IED) que recibió México se desplomó 27.7 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, informó la Secretaría de Economía (SE). En total los capitales foráneos sumaron cuatro mil 135 millones de dólares contra cinco mil 716.8 millones en 2017. P.C. Secretaría de Economía, Inversión Extranjera Directa El País El BID llama a América Latina a mejorar la calidad de sus exportaciones FEDERICO RIVAS MOLINA El valor de las exportaciones de América Latina y el Caribe creció 12,2% en 2017, hasta los 981,8 mil millones de dólares. Fue la primera subida en cuatro años, un periodo negro para el comercio regional que ahora parece recuperarse poco a poco, según los datos que recoge el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en su Monitor de Comercio Exterior e Integración 2018. La subida se mantuvo en el primer semestre de 2018, aunque se desaceleró a 9,7%. Se trata, en cualquier caso, de una buena noticia, pero el Banco advierte que no debemos caer en el optimismo. Como ya ocurrió en el pasado, la expansión se debió más a un aumento de los precios (6,8%), que de las cantidades (4,9%). El diagnóstico del BID es que América Latina padece un déficit crónico de calidad de sus productos que le ha hecho perder protagonismo en el comercio mundial. La subida de los últimos 18 meses oculta que los problemas estructurales están lejos de resolverse. P.C. BID, América Latina, exportaciones, comercio exterior América Latina pierde al menos 17.000 millones de dólares anuales por el cambio climático GEORGINA ZEREGA Adaptar las sociedades al cambio climático debe ser una prioridad para los gobiernos latinoamericanos. Al menos así lo señala el primer informe que presentará el Observatorio Iberoamericano de Cambio Climático y Desarrollo Sostenible en el marco de la Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado, que se celebra a partir de este miércoles en La Antigua (Guatemala). Una inversión de entre el 16% y el 25% del total del dinero que pierde la región a causa del calentamiento global, estimado entre 17.000 y 27.000 millones de dólares anuales, podría evitar la millonaria merma. El desafío radica, según la publicación, en un compromiso político que asegure "una inteligente y coherente canalización de los recursos públicos y privados". Invertir para adaptarse a los inevitables efectos del cambio climático. Ese es el mensaje del organismo, con sede en La Rábida (Huelva, España), a los gobiernos de Iberoamérica (América Latina, más España y Portugal). Debido al incremento de las condiciones climáticas adversas, la región ha perdido más de 80.000 millones de dólares entre 1970 y 2008, según estima el ente. Más de la mitad de esas pérdidas fueron causadas por climas extremos, como tormentas o sequías, en un continente donde la agricultura representa el 5% del PBI regional. P.C. América Latina, cambio climático